

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Mahonés.»  
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»  
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**Correo de hoy.**

Madrid 1.º de enero.

Los dos dias de expectativa que ha producido el ser lunes el primero de este año de mil ochocientos setenta y siete, han dado lugar á una completa y absoluta paralización en la política, dedicándose aquí las gentes á festejar el año nuevo y cambiar tarjetas, tarea no poco engorrosa para los que ocupan ciertas posiciones, si no tienen alguien que se encargue de ella. Mientras tanto que se pasa el tiempo en estos placeres y en estas frivolidades, no se habla nada ni se trata de nada, ni siquiera de la última parte de la sesion del sábado, que fué por tantos motivos deplorable, y de la que en efecto es lo mejor guardar silencio.

Tampoco se ocupa mucho la gente del discurso que pronunciará mañana el señor Castelar, y en el cual dicen sus amigos que estará mas gubernamental y ordenista que en los anteriores, siguiendo en esto la conducta de sus correligionarios ultra-pirenaicos, de la cual ha dado insigne y reciente prueba el actual presidente del ministerio francés M. Julio Simon, aceptando las enmiendas conservadoras hechas en los presupuestos por el Senado. Pero ni allí cuajará la república que vive de continuos expedientes y que no asegurará el orden material sino mientras ejerza el poder el mariscal Mac-Mahon, ni aquí engañarán sino á los tontos los dulces silbos y amorosos reclamos del señor Castelar, funesto propagandista de las ideas disolventes que nos trajeron al abismo en 1873, y cuyo tándio arrepentimiento, léjos de contribuir á curar los males causados, solo podria servir para reproducirlos si por desdicha de la patria hubiera quien se dejase arrastrar por sus seducciones.

Esto no quita que estén pedidos para mañana todos los billetes de las tribunas reservadas, porque el señor Castelar es un «virtuoso» de la palabra y se va á oírle como quien va á admirar los trinos y gorjeos de una de esas cantantes á quienes llaman estrellas los aficionados á la música.

Los proyectos y no sé si diga intrigas que tan vivas anduvieron estos dias pasados para lograr un cambio de gabinete no se han reanudado hasta ahora, pero es posible que se reanuden, y para preparar este suceso no se deja de la mano el asunto de las tres elecciones que han de verificarse en los cuatro primeros meses del presente año. Es indudable que en el terreno parlamentario el señor Cánovas ha ganado en vez de perder fuerza y prestigio en la presente campaña parlamentaria, y se puede decir que en la opinion no ha disminuido tampoco su importancia. Pero ¿se puede decir lo mismo de sus compañeros de gabinete? No debe ocultarse que es general la creencia de que los actuales ministros, en vez de ayudar á su presidente y contribuir á su fuerza y valor político, viven á sus espensas, se alimentan de su sustancia como las plantas parásitas se alimentan del jugo del árbol en que clavan sus raíces.—A

(«Diario de Barcelona.» )

Madrid 1.º de enero.

Tendria que reproducir las quejas numerosas de los diarios de oposicion para dar á ustedes idea de todos los recursos que ponen en juego las autorida-

des de Madrid, para procurarse un triunfo fácil y seguro en las elecciones municipales. Y es posible que sea estéril tanto esfuerzo. Las oposiciones liberales no ponen empeño en contrarestar el empeño del gobierno. Dos dias hace que discuten los radicales si deberán ó no ir aquí á las urnas y hasta ahora nada han decidido, siendo muchos, á juzgar de mis informes, los obstáculos con que tropiezan y los obstáculos que vislumbran los mas espertos é inteligentes en esta clase de contiendas. A pesar de todo insisto en que lo preferible es luchar y desearia que se atendiese la opinion de los que creen y sostienen esto mismo, que no lo hacen por fingirse amigos, ni adversarios transigentes de la situacion, sino por utilizar todos los medios de combatirla y por consignar antecedentes que fundan y mantengan las costumbres políticas propias de todo gobierno parlamentario.

Hoy se han presentado dos reclamaciones electorales importantes, una dirigida al Ayuntamiento y otra al gobernador. En la primera de ellas se solicita la exclusion de las listas de vários agentes de orden público á quienes se nombra y de los 1200 individuos de dicho cuerpo que, por formar parte un instituto militar, no tienen con arreglo á lo dispuesto en la ley de reforma electoral, derecho de sufragio. En la solicitud se protesta presentar un certificado de los nombres y domicilio de los 1200 como justificante de la pretension.

La otra solicitud complementaria de la anterior, está dirigida al Gobernador y en ella se reclama ese certificado que deben expedirlo las oficinas del Gobierno gratis y antes que espire el término señalado con arreglo á la ley. Dudo que el Sr. Elduayen salga airoso del conflicto que le crea esa pretension, porque no hay tiempo material de satisfacerla bien, segun el cálculo de los mismos que la han redactado.

Los redactores del «Imparcial» celebraron anoche con una opípara cena servida por Fornos, en el mismo local de la redaccion, la entrada del nuevo año. Asistieron á esta fiesta de familia los diez y siete redactores de dicho periódico, señores Polanco, Araus, Beraza, Fernandez Florez, Alvarez, Pacheco, Hernandez, Mellado, Anchorena, Muñoz, Centurion, Vargas (D. Julio), Peris, Sanchez, Ruiz, Vargas (D. Ricardo) y Fernandez y Gonzalez; dos de los propietarios del mismo, los señores Loma y Milego; su administrador el Sr. Palma, el grabador Sr. Rico (D. Bernardo) y el regente de la imprenta Sr. Polo. El Sr. Gasset no concurrió por impedirselo recientes y repetidas desgracias de familia.—O.

(«Gaceta de Barcelona.» )

**PARTES TELEGRAFICOS.**

Madrid 1.º de enero.

Es seguro que al terminar sus sesiones el Congreso dará un voto de gracias á la mesa.

El señor Castelar tratará mañana estensamente de la legalidad del partido á que pertenece.

Se aseguraba hoy que hasta el viernes no se suspenderán las Córtes.

El señor Cánovas contestará mañana al señor Castelar y pasado mañana al señor Sagasta.

Se anuncia la reaparicion del periódico «El Globo.»

Se han presentado á indulto en Cuba diez y ocho insurrectos.

Grande escasez de noticias.

París 1.º

La Bolsa ha estado floja en el bulevár.

Constantinopla.—Se esperan para el lunes las contraproposiciones de la Puerta.

Todos los diplomáticos se adhirieron el sábado al lenguaje de M. Chaudordy y del general Ignatieff, los cuales demostraron que las proposiciones de la Conferencia son prácticas y en nada menoscaban la autoridad ni la integridad de Turquía.

El dia 26 de diciembre llegaron á Asuan los emperadores del Brasil.

Delhi 1.º.—La ceremonia de la proclamacion del título de Emperatriz ha sido magnífica. La multitud era inmensa y entusiastas las aclamaciones. El Virey ha dicho en su discurso que aquel título será para los príncipes y los pueblos de la India un símbolo de union de los intereses y un llamamiento á su lealtad; que nadie podrá atacar el imperio indio sin atacar el imperio entero y que la Reina rechazaría todo ataque.

París 2.

Constantinopla 1.º.—En la sesion de la Conferencia en pleno los representantes turcos han declarado que no podian aceptar la gendarmería local, la comision internacional y el aumento de territorio de la Servia.

Sus proposiciones difieren mucho del proyecto de las potencias, las cuales continúan de acuerdo.

El jueves se celebrará una sesion decisiva.

**EXTRACTO DEL DISCURSO DEL SEÑOR CASTELAR.**

Madrid 2 de enero.

Entre la espectacion general y lleno el Congreso de bote en bote, empieza su discurso el ilustre tribuno, diciendo, para responder á los cargos que suelen dirigirse al gobierno que presidió en 1873, que éste no es ni puede ser responsable de las leyes que encontró establecidas y que cumplió con el respeto que toda ley merece, sino de aquellas que por su iniciativa presentó al Congreso.

Combate enérgicamente la política general del gobierno y añade: «Es verdad que no arde ya la guerra civil en la Península; pero no hay prosperidad ni tranquilidad moral y es preciso confesar, porque es evidente, que los valores públicos se encuentran en un estado mucho más ruinoso, que en las épocas revolucionarias.»

Añade que ya no son posibles en los actuales tiempos los absolutismos históricos; pero se declara temeroso de que llegue á reemplazarlos el absolutismo personal debido al mérito, á la fortuna ó á la audacia.

Ocupase luego de los destierros y prisiones de varios ilustres políticos y generales, procedimientos, añade, que nunca puso en uso de su gobierno, porque se preciaba de liberal, á pesar de que hubiera podido hacerlo sin apartarse de la legalidad, supuesto que las Córtes libremente consultadas, habíanle autorizado para hacer uso de las facultades extraordinarias más completas.

Examina la conducta que ha observado el gabinete con la prensa y hace notar que mientras fué posible y no se opuso el gobierno á que corriera de periódico en periódico el programa de los reformistas, se suprimió el periódico que intentó exponer ciertas declaraciones democráticas inspiradas en su

discurso del día 2 de enero de 1874, declaraciones en extremo gubernamentales. «Obrando así, añade, es imposible el desarrollo pacífico de los partidos: obrando así solo es posible el encono.»

Compara la libertad que goza en otros países el partido republicano, con la que aquí le ha dado el gobierno del señor Cánovas. Dice que aquí pide solo libertad en la prensa, en la tribuna y en la cátedra y que el gobierno se empeña en relegarle al terreno de la fuerza. Pronuncia con este motivo elocuentísimos períodos, que causan profunda sensación, añadiendo que mientras se permite á los absolutistas hacer propaganda, se niega este derecho á los demócratas.

Increpa duramente á aquellas personas que habiendo servido á la república y recibido de los gobiernos republicanos gracias y favores, pretenden hoy negar la existencia legal de este partido.

En elocuentísimas frases recuerda la poderosa importancia de la aristocracia inglesa, y dice que, á pesar de ello, no pudo exterminar la idea democrática, que amparándose en las playas americanas, germinó poderosa para iluminar con vivos destellos la esperanza de todos los pueblos oprimidos.

Demuestra que en la cuestión de enseñanza el gobierno pretende amortizar la ciencia y añade en brillantísimos períodos que en esto se parecerá al enano de la conocida leyenda alemana, que subía á las cimas de las montañas, para gozarse en la proyección que hacían los rayos solares de su sombra.

«La libertad política, añade, es ilusoria, sino vá acompañada de la libertad religiosa.» Examina sobre este asunto la conducta del gobierno, tan opuesta á los fueros de la razón y del derecho y diserta sobre los estrechos límites que pretende imponer el criterio ministerial á todo lo que no es culto oficial, imposición que llega hasta el extremo de afectar á la arquitectura, á la música y al culto de la muerte de las sectas disidentes.

Entra á examinar la proposición que se discute y dice que cree indispensable las libertades electoral, religiosa, de la prensa y de enseñanza, así como la seguridad individual. «Hay momentos, dice, en que la opinión pide orden á toda costa, orden aun cuando sea en detrimento de la libertad; pero hay otros en que pide libertad, en sacrificio del mismo orden.» Desarrolla la tesis de que en el día la opinión apetece, pide y necesita la alianza estrecha del orden y de la libertad.

Añade que en su concepto solo la política reaccionaria pondrá en peligro las instituciones que la mayoría de la Cámara adora, y que él solo respeta legalmente.

Dice que él siempre ha antepuesto y continúa anteponiendo los intereses de la libertad y de la patria á los del partido.

Apostrofa á la mayoría, diciendo: «Dadnos los comicios y la prensa libre, y vereis con quien está el país.»

Añade que nunca han rodeado á las instituciones históricas tantos peligros como ahora, y diserta sobre este punto con frases llenas de intención, que es imposible traducir telegráficamente.

«No debe, no, el gobierno, dice, temer á los republicanos, que monárquicos han sido constantemente, los autores de todas las revoluciones del primer período constitucional.»

Conjura al gobierno á seguir una política más expansiva, y rechaza, en caso contrario, toda la responsabilidad de lo que puede ocurrir, al grito de: «¡Ay de la libertad! ¡Ay de la patria!»

Después del discurso de contestación del señor Cánovas del Castillo, el señor Castelar ha pronunciado una grandilocuente rectificación, probando con caluroso acento que las naciones que se inspi-

ran en las ideas y sentimientos de la libertad florecen y prosperan, al paso que son decadentes y mueren las que se empeñan en restaurar ideas caducas.

Madrid 2.

La «Gaceta» no publica nada importante. Un incendio ha destruido una gran parte del arsenal del Ferrol.

La sesión de hoy se prolongará hasta que hayan terminado sus discursos los señores Cánovas y Castelar.

Hoy se dará cuenta de la memoria de la comisión de información parlamentaria sobre las operaciones del Tesoro.

En el Congreso ha continuado la discusión sobre el reemplazo de la marinería y sobre el restablecimiento de las garantías. El señor Castelar ha pronunciado un larguísimo discurso.

Se prolonga el debate.

En el Congreso el señor Castelar ha impugnado el artículo primero del proyecto. Ha empezado afirmando que el gobierno logró restablecer la paz, pero que no ha podido conseguir la tranquilidad de los ánimos. Fijándose en la cotización de la Bolsa, ha dicho que el orden alcanzado por el actual gobierno es más caro que la revolución y el desorden. Se ha lamentado de la suerte de los desterrados políticos, y ocupándose en la prensa, ha hecho la historia de las denuncias y medidas gubernativas tomadas contra ella.

Los ministros de la Gobernación, Hacienda y Marina han despachado con S. M. el Rey.

Los dos primeros han tenido una larga conferencia con el señor Cánovas, sobre la cual se hacen conjeturas.

París 2.

Ha habido una espantosa borrasca en el Canal de la Mancha, y se ha roto el cable telegráfico entre Francia é Inglaterra.

El tífus está haciendo estragos en Varsovia. Los hospitales están llenos de enfermos.

La «Gaceta de Moscow» dice que Inglaterra y Austria son responsables de la actitud de Turquía, y declara que Rusia no se contentará con amenazas y que no ha movilizad su ejército tan solo para asustar á los turcos.

La Cámara del Estado de la Luisiana se ha organizado pacíficamente. Solo han sido admitidos los diputados provistos de certificados del comité de escrutinio. Los demócratas han organizado una Cámara separada.

Madrid 2.

El ministro de Hacienda ha ofrecido en el Senado que los amillaramientos quedarán terminados dentro del año económico.

El Senado se ha reunido en secciones y se ha levantado la sesión. Para la próxima se avisará á domicilio.

El señor Ayala ha marchado á Extremadura.

El general Moriones, que se embarcará decididamente el día 15, visitará antes de partir para Filipinas al general Espartero.

El señor Castelar, al tratar en el Congreso del manifiesto reformista, ha negado que hubiera en él delito penable por la ley de imprenta. Ensalzando con este motivo la institución de la prensa, ha censurado el sistema del gobierno autorizando la propaganda de las ideas favorables al Rey sin Constitución, mientras obliga á enmudecer á aquellos que desean la Constitución sin Rey. Ha abogado por la absoluta libertad, haciendo observar que así como ahora ocupan el banco azul ministros católicos y espiritualistas, otro día se sentarán ministros materialistas y ateos.

El señor Cánovas se ha lamentado en el Congreso de que el señor Castelar no rinda el respeto debido á las decisiones de los tribunales de justicia. Rumores en las tribunas. El señor Posada Herrera encarga á los celadores que mantengan el orden. El señor Cánovas dirigiéndose al señor Posada Herrera, le dice que los promovedores de los rumores no deben ser amigos de los tribunales. Aplausos en los bancos de la mayoría.—Continuando su discurso el señor Cánovas se ha ocupado en la cuestión religiosa, y ha espuesto sus ideas respecto á la necesidad de ir planteando poco á poco las reformas, evitando que por medio de ciertos letrados se haga una propaganda contraria y á favor de determinadas religiones.

El señor Cánovas ha refutado en un brillante período las ideas del señor Castelar sobre la enseñanza. Según opinión del señor Cánovas, la enseñanza libre en la juventud y en la edad madura es lícita y provechosa mientras pueda someterse á controversia, pero nunca en el adolescente, pues éste retiene sus primeras impresiones contrarias á la moral y á las leyes, y opone una falsa libertad á las verdaderas libertades.

El señor Castelar se ha quejado de la existencia en el Código penal del señor Montero Rios de un artículo prohibiendo los discursos y las proclamas encaminadas á cambiar la forma de gobierno.

Han rectificado los señores Cánovas y Castelar y se ha levantado la sesión á las siete y media.

París 3.

Constantinopla.—En una entrevista que tuvo ayer con el gran visir el marqués de Salisbury para insistir que en interés de Turquía fuesen aceptadas las proposiciones de las potencias, el gran visir contestó que podría ceder en algunos puntos, pero que rechazaría todas las condiciones contrarias á la dignidad de Turquía.

En caso de negativa por parte de Turquía, el general Ignatieff y el marqués de Salisbury partirán inmediatamente.

Turquía activa sus preparativos militares.

San Petersburgo 31.

El gran duque Nicolás, general en jefe del ejército del Sur, sigue de bastante gravedad. Los partes de hoy dicen que ha experimentado una ligera mejoría.

Viena 31.

Los comités slavs que favorecían con recursos á los voluntarios serbios, se disolverán mañana, cesando el envío de fondos.

Belgrado 31.

El ministro de Ristich ha declarado que, agotados todos los recursos de Servia, no podría este principado tomar parte en las hostilidades en el caso de que éstas se rompieran, por carecer de socorros materiales suficientes.

Viena 30.

Se cree que el general Nepokoichsky tomará el mando del ejército ruso del Sur, en reemplazo del gran duque Nicolás, que sigue muy grave en la disenteria que padece.

Los preparativos militares continúan en grande escala en Rusia.

El movimiento de concentración hácia el Sur continúa incesantemente á pesar del rigor de la estación.

Berlin 31.

Se espera para mañana un discurso importante del emperador Guillermo en el acto de recibir al estado mayor alemán, que le felicitará con motivo de ser primero de año y el aniversario 70.º aniversario de su ingreso en el ejército.

Moscú 30.—«La Gaceta de Moscú» dice que si se rompen las negociaciones, la misión de Rusia será imponer á Turquía las decisiones de Europa y no las suyas propias. Añade el diario ruso que, en este caso, Europa hará la guerra con las armas de Rusia; declara que es insuficiente la neutralidad benévola de Europa hácia Rusia, y que esta no ha provocado la cuestión de Oriente, por más que pudiese estar interesada en dar el golpe de gracia á Turquía.—«La Gaceta de Moscú» dice al terminar que Rusia, que ya está haciendo sacrificios militares, no debe esponerse á ser atacada de flanco ó por la espalda y ha de unir sus propios intereses á los de cualquier otra potencia.

San Petersburgo 30.—«El Golos» dice que el Sultán puede hacer las concesiones reclamadas por las potencias, puesto que hasta ahora el fanatismo no ha influido en el gobierno turco, que, al contrario, ha escitado oficialmente este fanatismo para favorecer los proyectos de la Sublime-Puerta.—El diario ruso dice también que Hamid II consolidará mejor su gobierno haciendo concesiones que oponiendo tenazmente resistencias que acarrearían probablemente graves conflictos.

Semlin 30.—No habiendo querido encargarse ningún personaje político de la formación de un nuevo ministerio, el príncipe debió restablecer en sus funciones al gabinete dimisionario.

Ragusa 30.—Ayer Pietro Vickotech, con 10,000 montenegrinos ocupó en las inmediaciones de Zassap las posiciones que ocupaba cuando se concluyó el armisticio.—Bozo Petrowitch con 10000 hombres ha ocupado las suyas á lo largo de las fronteras de Albania.—Osman Bajá se dirige á Constantinopla.

San Petersburgo 31.—La prensa rusa considera la prolongación del armisticio como el reconocimiento indirecto por parte de Turquía de los principios de la conferencia.—Los comités eslavos de San Petersburgo y Moscú cesarán en 1.º de enero de pagar sueldo á los voluntarios.

Berlin 31.—Las noticias de Kicheneff dicen que ha mejorado ligeramente el estado del gran duque Nicolás, que continúa sin embargo, bastante grave.

El telégrama y carta cambiados entre el alcalde de Bilbao y el general Espartero con motivo del aniversario de 25 de diciembre, dicen así:

«Serenísimo señor duque de la Victoria, príncipe de Vergara.—Bilbao y diciembre 25 de 1876.—Después de dar gracias á Dios en el templo por la visible muestra de la protección que dió á esta invicta villa hace cuarenta años, librándola del furor vengativo de un enemigo irreconciliable, el ayuntamiento de Bilbao y el pequeño, pero nobilísimo, grupo de veteranos que aun restan de la milicia de los siete años, tienen la honra por mi humilde conducto y cumplen con indecible satisfacción el deber de saludar, como todos los años lo acostumbran, al austero y respetabilísimo repúblico y victorioso capitán, á quien cupo el más brillante papel en la inolvidable jornada de 24 de diciembre de 1836, tan gloriosa para la patria y para la libertad.—Felipe de Uhagon.»

«Sr. D. Felipe de Uhagon, alcalde constitucional de Bilbao.—Logroño 25 de diciembre de 1876.—Muy señor mío: Con la más viva satisfacción recibo hoy el saludo que se sirve V. dirigirme á nombre del ayuntamiento que tan dignamente preside y del pequeño pero nobilísimo grupo de veteranos que aun restan de la milicia nacional de la invicta villa, en conmemoración del día, feliz para mí, en que me cupo la dicha de acaudillar las fuerzas liberales

que hicieron levantar el cruel asedio que le tenían puesto sus tenaces enemigos. Hágase V., le ruego intérprete para con esa ilustre corporación y heroicos veteranos, de los sentimientos de consideración y nunca desmentido afecto que les profesa este veterano, que tiene á la vez el gusto de ofrecerse de V. su más atento S. S. Q. B. S. M.—Baldomero Espartero.»

(«Correspondencia.»)

—Dice una carta de Villa-Real (Huelva), que el pueblo de Pumeron ha desaparecido por las inundaciones de estos días, habiendo quedado solamente seis casas que estaban junto á la montaña.

## Crónica Local.

**Anoche se efectuó en nuestro teatro conforme estaba anunciada, la función del beneficio de la primera tiple señora Virginia Tili.**

Casi un lleno completo favorecía el coliseo y le daba un aspecto verdaderamente agradable: la beneficiada fué constantemente saludada por la numerosa concurrencia con ruidosos aplausos, como una prueba de las encomiables dotes artísticas que ha sabido lucir en nuestro teatro, y obsequiada con palomas y delicados ramos de flores que se le arrojaron á la escena después de haber cantado el *aria* del tercer acto de la «Favorita», ópera elegida para su beneficio.

El público no escaseó las demostraciones de simpatía hácia la señora Tili, digna ciertamente de las consideraciones de aquel y del más acendrado aprecio de cuantos la han tratado.

Como artista y como particular tiene en su favor la primera tiple de nuestro coliseo un mérito indisputable que el público mahonés ha sabido reconocer.

Desde las columnas de nuestro humilde periódico enviamos á la señora Tili la más cumplida enhorabuena por el buen éxito que tan merecidamente ha alcanzado en su beneficio, verificado bajo los buenos auspicios de las dignas personas á quienes lo dedicó.

**Habiendo sido agraciado con dos mil quinientas pesetas el billete número 25.561 correspondiente al sorteo celebrado en Madrid el día 23 de diciembre último, de cuyo billete era depositaria la Redacción de «El Bien Público» teniendo interesado en él muchas personas, se abrió entre los mismos una suscripción voluntaria destinando su producto á la Asociación de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad, cuyo producto de reales vellón 171, 35 céntimos, será entregado mañana al señor Vice-presidente de la espresada Asociación acompañado de la lista de los señores cuestores, para que se sirva ingresar dicha cantidad en los fondos de la Asociación.**

No dejamos de aplaudir este desprendimiento de los espresados señores seguros de que lo propio acontecerá á todas aquellas personas amantes de los pobres.

### Leemos en «El Diario de Barcelona.»

«Dice un colega que según telégrama recibido y comunicado de Lóndres por el cable, los premios de 500,000 y 100,000 duros de la lotería de la Habana han caído á esta capital, así como también otros de menor importancia. Bien podrá decirse váyase lo uno por lo otro, pues si tocaron á Barcelona pocos premios grandes de la lotería de Madrid en el sorteo de Navidad, en cambio ha sido afortunada en la lotería de la Isla de Cuba.»

**En nuestro número del martes dimos cuenta de haber pronunciado el señor Castelar un elocuente y larguísimo discurso. En la sección correspondiente de este número vá inserto un extracto tomado de la «Gaceta de Barcelona» del miércoles último.**

**Según nos han notificado, mañana por la tarde los Reverendos Padres de la Compañía de Jesús residentes en esta ciudad pasan al pueblo de Mercadal con el laudable fin de dar una misión de diez días á los habitantes de aquel pueblo.**

**Al anunciar en nuestro número de ayer la función teatral para el beneficio de la simpática contralto señorita Fattori, nos olvidamos decir que dicha función la dedica al público mahonés y á los Sres. Jefes y oficiales que se hallan en es'a plaza.**

Deseamos á la beneficiada un buen éxito á que tan acreedora se ha hecho, y confiamos, dadas sus recomendables cualidades, que verá colmadas sus aspiraciones.

**Ayer según noticias se hallaban detenidos en el puerto de Palma á causa del mal tiempo, los vapores-correos de aquella isla.**

**Mañana á las 4 de la tarde tendrá lugar la función teatral que venimos anunciando: y á las nueve de la noche la sociedad La Máscara dará en dicho coliseo su segundo baile.**

**A las siete de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo «Menorca» que á causa del mal tiempo se hallaba fondeado en la bahía de Alcudia desde la mañana de ayer. Dicho buque ha sido conductor de la correspondencia pública y 34 pasajeros.**

## Sección Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Telesforo papa y martir.

### CULTOS.

Corte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la ayuda-parroquia, de 5 á 7 de la tarde. Domingo en la iglesia parroquial y lunes en las Concepcionistas. Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de Belén en S. Francisco.

Mañana sábado.

En la iglesia parroquial la misa mayor será solemne en honor del Misterio de la Epifanía con sermón que dirá el Rdo. D. Pablo Alegret. Por la tarde vísperas solemnes y rosario.

En San Francisco se celebra fiesta anual en honor de María Sma. en Belén; á las 10 misa solemne con sermón á cargo de D. José Pons, vicario. Por la tarde vísperas, después la procesion y se da fin con la tierna adoración del Niño Jesús.

En la ayuda-parroquia de la Concepcion por la tarde estará el Señor de manifiesto con un devoto ejercicio al Purísimo Corazón de María.

Domingo.

En las Concepcionistas la Archicofradía de Hijas de María Purísima tienen su domingo mensual dedicado á tan escelsa Madre; á las 7 y media misa de comunión y á las 4 de la tarde tendrán lugar los actos de Visita.

En la iglesia de San José al anocheecerse dará principio á la piadosa devoción de los siete domingos dedicados á tan buen padre y patriarca, después del rosario, el propio ejercicio con sermón por el Dr. Ildefonso Hernández pbro., padre-nuestros, letrillas é himno á S. José con acompañamiento de armonium. Sobre muchísimas gracias que están concedidas á tan tierna devoción se puede ganar indulgencia plenaria aplicable á las almas del Purgatorio concedida por nuestro bondadoso Pío IX cada uno de los siete domingos previamente dispuestos á asistir ó hacer por sí tan santo ejercicio; motivo ha sido este porque la espiritual asociación Josefina de esta ciudad pone en práctica y con solemnidad tan laudable devoción al gran P. San José.

### Santo de mañana.

✠ LA ADORACION DE LOS SANTOS REYES.

## Variedades.

En vísperas de Reyes la mamá de un niño de corta edad entra en la tienda de un zapatero con el objeto de comprar unos botitos para su hijo. Pruebanle varios y el muchacho los rechaza todos.

—Vamos á ver, le dice cansada la mamá: elige tú mismo.

—Quiero estos, dice el niño, señalando unas enormes botas de montar.

—Jesús, (vaya un capricho! Y ¿porqué los quieres tan grandes?

—Para ponerlos en el balcon. y ver si los santos reyes van á llenármelos.

\* \*

Noches pasadas oímos en una de las calles de esta ciudad el siguiente diálogo entre dos amigos,

—¿Me quieres explicar, decia el uno al otro, lo que es el telégrafo eléctrico?

—¿Aquellos palos y aquellos alambres que hay colocados junto á los caminos; respondió el otro? Pues aquello es el telégrafo.

—Demás que lo sé; pero, ¿como hacen aquellos palos y aquellos alambres para llevar tan deprisa las noticias?

—No hay nada mas sencillo; basta tocar una extremidad del alambre y *tac*, la otra escribe como si fuera una pluma.

—Si, pero aun no comprendo como puede suceder eso.

—Te lo voy á explicar mejor. ¿Tienes un perro?

—Si.

—Grande ó chico?

—Phs, regular.

—Bueno, ¿Y que hace cuando le aprietas la cola?

Toma; ladra.

—Pues bien; supón ahora que tu perro en vez de ser regular es tan grande que pudiera llegar de aquí á la capital.

—Y qué.

—Que si le aprietas la cola en Mahon ladrará en Madrid.

Pues ese es el telégrafo.

—¡Aaaah.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Despachados el 5.

Para Barcelona con efectos y la correspondencia vapor-correo «Menorca,» c. D. Anttonio Victori, con 22 trips.

Para Palma con efectos y lana balandra «Antonieta,» p. José Ortega, con 5 trips.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 7 horas, y 21 minutos de la mañana.

—Pónese á las 4 horas, y 52 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 12 y 23 minutos de la noche.

—Pónese á las 11 y 9 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 4.—5:00 t.

Mahon 4.—7:48 n.

En el Congreso continúan discutiéndose las enmiendas sobre restablecimiento de garantías. Habla Candau.

Mañana se cerrarán las Córtes.

Interior, 11:70.

Exterior, 12:65.

Bonos, 58:25.

## Parte comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el día 2 de Enero. 1877.

EFECTOS PUBLICOS.	Queda	
	dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. con-		
solidado interior . . . . .	12:40	12:45
Id. id. exterior, emi-		
sion 1867 . . . . .	13:45	13:60
Subvenciones. . . . .	21:70	21:80
Bonos. . . . .	57:75	58:00
Banco de Barcelona. . . . .	112:25	112:50
Ferro-carril de Barna. á Francia. . . . .	50:50	50:75
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona. . . . .	74:00	74:50
Ferro-carril de Zarag. á Pamplona y Barcelona. . . . .	30:00	31:25
Ferro-carril de Barcelona á Zaragoza. . . . .	66:50	67:00
Ferro-carriles de Barcelona á Gerona. . . . .	00:00	00:00
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras. . . . .	53:00	53:25
Ferro-carril del Grao á Almansa y las de Almansa á Valencia y Tarragona. . . . .	26:25	26:50
Ferro-carril de Córdoba á Málaga. . . . .	16:00	16:25
Ferro-carril de Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo. . . . .	0:00	0:01

### CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 días fecha. . . . .	48:95	
París 8 » vista. . . . .		5:07 1/2
Marsella. 8 » » . . . . .		5:07 1/2

## Anuncios.

### Sociedad La Máscara.

Esta Sociedad dará su segundo baile en el teatro de esta ciudad el sábado próximo día 6 del actual, Día de Reyes, empezando á las 9.

Podrán concurrir en traje de máscara las personas que gusten, debiendo pero al entrar descubrirse á presencia de una comision de la Junta Directiva, según previene el art. 8.º del reglamento.

El sorteo de los palcos se verificará á las doce de la mañana del indicado dia.

Los señores socios y suscritores se servirán recoger sus tarjetas de la contaduría de dicho Teatro de 9 á 4 de la mañana del mismo dia que ha de celebrarse este baile, y los que hayan sido agraciados en el sorteo de los palcos podrán si gustan pasar despues de 3 á 5 de la tarde por la propia dependencia en donde les será entregado el correspondiente billete con el número del que hubiesen obtenido. La suscripcion queda abierta en el mismo Teatro.—Mahon 3 enero de 1877.—José Sintés Saura.

## Pérdida.

La persona que haya encontrado un pendiente de oro (ANALLELA,) que se perdió el lunes desde la calle del Castillo pasando por la de Aruncivay, S.ª Fernando, Infanta, Plaza de la Arravaleta, y Cuesta de Deyá hasta el teatro, y la presente en esta imprenta calle del Bastion n.º 39, recibirá una gratificacion.

## LOZA Y CRISTAL.

### GRAN BARATO POR 8 DIAS.

PLAZA DE LA PESCADERIA 23.

Platos de loza fina blancos y con ribete azul á 2 pesetas la docena.

Cristal de todas clases: vasos desde 1 real á 3 rs. vn.

Botellas para licor de todas clases: tazas dobles: Servicios de porcelana para café y té, con faja negra y encarnada.

Las personas que compren por valor de 100 reales vellon se les hará la rebaja del 5 por 100.

Además se avisa á los dueños de casa de campo, que existen surtidos completos de dicha loza que se venden á 8 duros que es el precio de fábrica, con la condicion de poder escoger de la obra blanca ó la que tiene el filese azul. Las piezas que contiene dicho servicio se pueden ver en dicha tienda. El dueño de este establecimiento con el fin de que no sufran deterioro las piezas de que se compone el espresado servicio regala al comprador el envase. Plaza de la Pescaderia núm. 23.

### CONFITERIA

## LA PALMA.

En dicho establecimiento se acaba de recibir frescos dátiles de Berberia y castañas marañonas las que se esponderán á peseta la libra.

Igualmente se han recibido chocolates y cafés de la acreditada fábrica la Colonial de Madrid.

Para la festividad del dia de Reyes, se encontrarán una gran variedad de dulces y turrone.

Por cada 10 rs. de gasto que se hagan durante el dia de mañana y domingo se regalará un billete con opcion á las suertes siguientes: 1.º Un grande y caprichoso mono de movimiento. 2.º Una preciosa caja de lujo y 3.º Una botella de resólio fino; obteniendo dichos premios respectivamente los tres primeros números que salgan de 1 al 1300, de la Rifa que debe celebrarse el lunes día 9 del corriente en la Casa de Misericordia de esta ciudad.

## CALENDARIOS

PARA EL AÑO

1877.

Véndense en la imprenta de la calle del Bastion número 39 al precio de

5 CÉNTIMOS.

## TEATRO.

FUNCION PARA EL SABADO  
6 DE ENERO DE 1877.

7.º de Abono.

5.º Serie.

Se pondrá en escena la ópera semi-seria en 3 actos del Mtro. Auber, titulada:

## FRA-DIAVOLO.

DIRIGIDA POR EL MAESTRO

SIG. ARCHIMEDES MONTANELLI.

Se empezará á las 4 de la tarde.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.